

令和3年7月6日

保護者の皆様

多摩市立西落合小学校  
校長 池田 泰章

### 『運動会』のご意見・ご感想等から

日頃より本校の教育活動に、ご理解とご協力をいただきましてありがとうございます。

『運動会』に関しまして、多くのご意見・ご感想等をいただき、誠にありがとうございます。紙面の都合上、要旨をまとめさせていただき、同様の意見につきましても、まとめて掲載いたしました。今後も、子供たちにとって、有意義な教育活動が進められますようご支援・ご協力をお願いいたします。

#### 1 全体を通して

- 毎年、今回のような運動会がよい。(多数)
- 先生方の準備や配慮に感謝。(多数)
- 先生方が子供たちのために生き生きと走り回っている姿が素敵だった。
- 開催していただき、感謝。(多数)
- 子供も親も他の学年の競技や演技が観覧できてよかった。
- どの学年の児童も一生懸命で楽しそうだった。
- 子供たちの姿に感動した。
- 先生方の丁寧なご指導とサポートに感謝。
- どの学年も穏やかな雰囲気、落ち着いて学校生活を送っている印象を受けた。

#### 2 午前中開催等について

- コンパクトで、よい運動会だった。(多数)
- 午前開催でよかった。(多数)
- 全日で行うのと同じくらい充実していた。
- お弁当の用意をしなくてよい運動会は助かる。(多数)
- 早朝の場所取りをしなくてよかったので助かった。(多数)
- 午前で終了のため、子供の疲労感がなかった。
- ☆来年は、みんなで応援にきて、お昼が食べられるといいと思う。
- ☆校庭でお弁当が食べられなくて残念だ。
- ☆昼食は、子供たちは教室で食べ、保護者は自宅で食べてから、午後の部を再開してもいいかと思う。
- ☆次回以降は、半日でなく全日開催としてほしい。
- ☆昼休憩がないことで、友達同士のふれあいや写真撮影などができなくなった。

#### 3 感染症・熱中症対策等について

- 観覧席が入替え制で見やすかった。(多数)
- 観覧席の入れ替えがスムーズだった。

- 校庭への入替え制でなくてよかった。
- 保護者の人数制限をしたことはよかった。
- 乳幼児の入場が禁止でなく助かった。
- 感染症対策を講じたやり方でも、以前と変わらない楽しい運動会だった。
- ペットボトルでの応援がよかった。(多数)
- 保護者の応援も、声を抑えて、拍手で行っていた。
- マスクをしていないときの子供たちへの声掛けを先生方がしっかりと行ってきて安心した。
- 遮光ネットがよかった。(多数)
- 暑さ対策がよかった。
- ☆緊急事態宣言中の実施は複雑な気持ちである。
- ☆競技中にマスクをしている子がいて心配になった。
- ☆祖父母にも見せてあげたかった。
- ☆校長先生が、会話を控えるように該当の保護者を注意していたが、ビデオには、保護者の関係のない会話が入り残念だった。注意喚起の放送を流してほしい。
- ☆子供は私語を慎んでいたが、大人は会話をしている人が多かった。
- ☆5、6年の児童席の頭上に遮光ネットがなかったので、来年は設置してほしい。
- ☆遮光ネットは、転倒のリスクを回避して継続してほしい。

#### 4 会場や写真撮影等について

- 椅子やテントのない立ち見はよかった。
- 本部両横のスペースが観覧スペースとなっていてよかった。
- 観覧スペースが広くとられていてよかった。
- 正面に本部以外のテントがなく、よかった。
- プログラムの色分けで観覧スペースの優先度を付けるのはよかった。(多数)
- 観覧スペースの優先の色について、放送されてよかった。
- 休憩スペースとして体育館を開放していただき助かった。
- ☆観覧スペースで、写真撮影をしながら、色のついたプログラムを持っているのが辛かった。名札やリボンなど、身に付けるものにしてほしい。
- ☆観覧スペースでは、背が低いと2列目でも見にくいので、1列目の人は座ってほしい。
- ☆観覧スペースから待機スペースに移動するのが面倒だった。
- ☆観覧スペースの後ろで、次のプログラム待ちの保護者の声がうるさく、ビデオにその声が入って残念だった。(多数)
- ☆移動の際に、本部付近は混み合っていたので、逆側を利用した。
- ☆50m走の時、ゴール付近の撮影場所にずっといる保護者がいて迷惑だった。(多数)
- ☆花壇の近くの朝顔の鉢周辺で腰を下ろす(服が朝顔の芽に触れていた)保護者がいて不愉快だった。鉢を置く場所を工夫してほしい。
- ☆1、2年生合同の徒競走の時は、混み合っていて見づらかった。
- ☆学年合同の徒競走の時は、学年が変わるときに、色指定のアナウンスをしてほしかった。

- ☆校庭への入れ替えがなしだったので、50mゴール付近は密になってしまった。
- ☆ずっと立ち見は大変なので、離れた場所にシートを敷かせてほしかった。
- ☆体育館ではなく、校庭に座って休む場所がほしかった。
- ☆椅子の持ち込みを許可してほしい。
- ☆シートやテントを禁止としていたが、椅子を持ってきていた保護者もいた。

## 5 種目等について

- 表現運動の選曲がよかった。
- 衣装や道具のデザイン等、どれも素敵だった。
- 表現運動の時に、子供のいる場所等の分かる配置図をもらえたことにより、撮影がしやすかった。
- 玉入れはやり直しとなり、2倍見ることでよかった。
- 表現運動は、校庭の全方位から見ることでよかった。
- ☆校庭の中央での演技は見づらかった。
- ☆校庭が広いので、子供たちの間隔をもっと空けて表現運動をさせてほしい。
- ☆表現で使用していた曲名を教えてください。
- ☆徒競走で、ゴールテープを切ることが分からなかったなので、事前の練習でもテープを使用してほしい。
- ☆玉入れでのトラブルが残念だった。
- ☆5, 6年団体競技では、側についていた教員によってさじ加減が曖昧であった。
- ☆徒競走の時に、子供の名前を呼んでほしい。
- ☆今後、応援合戦はあった方がよいが、PTCA種目はいらない。
- ☆コロナが落ち着いたら、応援合戦、騎馬戦、棒引きは復活させてほしい。
- ☆6年の組体操が見たかった。
- ☆6年生は全員リレーが見たい。
- ☆1, 2年のリレーを行ってほしい。
- ☆事前にメールで演技の告知をしてほしい。
- ☆徒競走で子供が間違った順位で並んでいてがっかりしていた。よく見てほしい。
- ☆個性を発揮する意味からも、1年生のように、全学年が、自分でデザインした服を着てもらいたい。

## 6 係り児童等について

- 高学年が低学年のサポートをしていてよかった。
- 高学年が主体となり、運動会を創りあげていてよかった。
- 6年生がたくさんの仕事をてきぱきとこなしていて素晴らしかった。

## 7 その他

- 校庭入口付近に警察の方が見守りをしていて安心だった。
- 片付けだけでなく、保護者が協力できるところは手伝う。
- 閉会式終了と同時に、片付けの依頼のアナウンスがあったのは分かりやすかった。
- 多くの保護者が片付けを手伝い、保護者も一緒に創り上げた運動会に感じ、感動した。

- 運動会に関して、手紙やメールなどで何回も連絡をもらえて感謝。
- 校長先生の「教育を止めない。行事はできる限り行う。」という力強い言葉に感銘を受けた。
- 校長先生の終わりの言葉、最高でした。
- 代表委員長の最後の言葉に感動した。
- 土足でトイレを使わせてもらったのがよかった。
- 自転車での来校が少なく、きれいに並んでいて、PTCAの係がなくても大丈夫だと感じた。
- ☆運動会終了後に、子供たちが保護者と待ち合わせをするのか、自宅で待つのかを事前に相談するように注意喚起してほしい。
- ☆校歌の演奏は生で聴きたかった。
- ☆片付けの時、保護者への指示がなく、時間を無駄にしているように思えた。
- ☆校門も開いていて、警備員がないので、保護者が腕章を付けて警備体制を強化してほしい。
- ☆遊具には使用しないようにテープが巻かれているのに幼児を遊ばせる親、児童席の子供にUVスプレーを吹きかける親などいて、親のモラルを疑う。
- ☆観戦している保護者の横を走る児童がいて、児童にも児童席に戻る動線等を指導してほしい。
- ☆学童のテラスで観戦していた人が気になった。

次回以降の「運動会」開催に参考となります貴重なご感想・ご意見・ご要望等をたくさんいただくことができました。心より感謝いたします。

なお、たくさんのお褒めの言葉に感謝しつつも、現状に甘んじるだけではなく、多くの課題にも目を向けさせていただきまます。「運動会」については、来年度からすぐに変更するかについても未定で、検討の結果、現状通りとなることもありますが、大前提として「子供たちのために」を第一に考えるとともに、本校の歴史や伝統、保護者の皆様のお気持ちも考慮しつつ、今回いただいたご意見について、実現可能かも含めて検討してまいります。

これからも、よりよい西落合小学校を保護者の皆様と共に創っていくために、ご支援・ご協力のほど、どうぞよろしく願いいたします。